

PRECIO
5 centavos

LA PROTESTA

PORTE
PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica 478 B. Orden

Los dos sectores sindicales

Nos están las situaciones claras. Por eso esperamos con verdadera impaciencia que se efectúe el congreso unitario, no por la incertidumbre para algunos significación sus conclusiones, sino porque terminará un período de confusión del que sacarán provecho únicamente los presenciosos en el río revuelto de la política.

La situación queda ahora claramente definida. El nuevo nombre creado en el congreso unitario (la U. S. A.) representa el mismo contenido sindical de la federación camaleónica. Salvo algunos sindicatos autónomos, en los que predominan los "sindicalistas" y los políticos, constituyen el "nuevo" organismo las menudadas fuerzas del sindicalismo erialdo. Y es previsible que el preámbulo, la declaración de principios y el nuevo denominativo, no serán suficientes para que las viejas manías a la conciencia cobalense.

Por mucho que se empujen los improvisadores de la U. S. A., ésta no llegará, en el movimiento obrero del país, otra misión que la de su progeneradora. Podrán algunos de los componentes de su comité central ser revolucionarios y hasta pelear de bocheñeros (muchos confunden bocheñe con revolución), pero habrán de ajustar su conducta a las imposiciones del ambiente en que se desenvuelven y proceder de acuerdo con los "intereses" que entregan en sus manos los elementos obreros que forman ese sector reformista. No se concibe, por otra parte, que sean revolucionarios los dirigentes de una masa apática, que no se mueva a impulso de ideas de superioridad y tan sólo aparta a la lucha sus egoísmos pequeños y la defensa de menudados intereses. Es el espíritu subversivo de las minorías, el que evita que los elementos directores, los líderes de los sindicatos o federaciones, se acomoden a su situación especial de jefes y se constituyan en los burocratas de la organización obrera. ¿Existe ese espíritu crítico en el sector "sindicalista"? ¿Pueden desarrollarlo los nuevos dirigentes? De ninguna manera, puesto que, por su situación especial, estarán más bien obligados a imponer una férrea disciplina a la masa que responde a la U. S. A., para evitar la acción del elemento político, o evitar que se apoderen nuevamente del comité central los viejos dirigentes de la ex C. O. R. A.

Lo importante para nosotros, es que se aclaró la situación gracias al epílogo de esa desorientadora campaña filonista... Están nuevamente perfilados, después de dos años de indescribible mezcolanza, los dos sectores sindicales. Frente a frente, anarquistas y "sindicalistas", mantienen sus posiciones. Y es inútil que pretendan los negociadores llevar a la verdad de enfrentamiento, el espíritu subversivo de la F. O. R. A. Quintista, su historia revolucionaria, las ideas que vitalizaron sus luchas de 20 años. Ellos se fueron, pero dejaron la poca vergüenza que les quedaba detrás de la puerta del "secretariado".

Para los anarquistas que permanecen fieles a sus principios libertarios, no cabe la vacilación en cuanto a sus simpatías por uno de los dos organismos sindicales. En la F. O. R. A. está su puesto, y deben velar por que sector: extrínseca del proletariado de la Argentina, se mantenga libre de infiltraciones de extrañas y dictatorialistas teorías. En la U. S. A., además de los camaleones y los comunistas políticos, están los anarco-bocheviques, los oportunistas de todo pelaje, los hombres del minuto y todos los que siguen a impulsos de esas fuerzas que alientan encadenadas por los exaltados de apatías y necesidades puramente biológicas. Y como todo lo que se imprime, como todo lo que se levanta sobre la arena, sin arraigo en la tierra fértil y sin bases que lo haga resistente a los embates de todas las tempestades, ese organismo creado por la amalgama de elementos sin afinidad espiritual y sin sentimientos solidarios, se derrumbará estrepitosamente al primer choque con la realidad, o a la primera convulsión de los núcleos que

lo integran. ¿Cómo podrán mantener la cohesión de fuerzas que se repelen y conformar a criterios dictatorialmente opuestos, los dirigentes de ese género sindical? Eriéndose en dicha poses desde el comité central, o transformándose a la opinión que prevalece, renunciando a sus puntos de vista revolucionarios a fin de mantener la unión: esa unión de elementos adversos, que exige el sacrificio de las ideas y el renunciamiento a las propias convicciones.

Los anarquistas no podemos transigir en eso que es capital para nuestra propaganda: la existencia de un organismo proletario que realice, en el vasto campo de las actividades sindicales, una continua y perseverante acción subversiva. Si concebimos el sindicalismo como un medio de lucha y de capacitación de la clase obrera, no es posible que lleguemos a reconocer valores al amontonamiento de obreros que únicamente persiguen el aumento en sus salarios y de corporaciones que se inspiran en esa lucha puramente mejorativista. Por eso defendemos con tanta energía la independencia de nuestra organización específica (la F. O. R. A.) porque entendemos que dejarla absorber por otros organismos contrarios a sus principios y finalidad social, significa destruir la influencia anarquista del movimiento obrero y anular nuestra labor como elementos activos del sindicalismo revolucionario, frente a la tendencia reformista del sindicalismo erialdo.

Se ha fortalecido, con los elementos autónomos, el sector reformista. ¿Qué importa que algunos reuogados estén hoy frente a la F. O. R. A. Quintista? Los anarquistas siguen ocupando su puesto de lucha en el sector revolucionario, en las filas de la única institución que se inspira en principios claramente definidos y en una concepción verdaderamente libertaria: el Comunismo Anárquico.

¿Nada de vacilaciones, compañeros! La U. S. A. reencarna el espíritu reformista de la vieja camaleona. Los nuevos elementos que se escudan tras un nuevo nombre, por sus actividades en los últimos tiempos y por sus opiniones de hoy, asumen la responsabilidad de todas las traiciones de los personajes que seguirán dirigiendo, de cíntricos a la reencarnada Forá del XI.

Modos de defender una causa noble

La moción florea presentada por los salvadores de Radowitzy. El congreso unitario no fué si siquiera discutida, hay quien afirma que no se aprobó. Demuestra, sin embargo, como aprobada por esos delirantes, en su inmensa mayoría, nada tienen de común con el presidiario de Ushatá.

Se pretende justificar, con argumentos que nuncan a risa por lo imbéciles, el procedimiento empleado por los "salvadores" de Radowitzy para pedir su traslado a la cárcel, o el indulto de la pena de presidio por la de destierro. Y se trae a colación la protesta formulada por el congreso excubigado nunca apareció el nombre de Thomas, pese al empeño de los burgueses por desenmascarar al burgués-anarquista, que en vez de conceder las mejores solicitudes para sus obreros, los desahució y dejó fuera lo mismo protestar contra un procedimiento carcelario que reclamar el indulto de la cárcel para un preso.

Pero dejando a parte el medio, nada de que se valió para "salvar" a Radowitzy, hay en toda esa baja política, aceptada o consentida por "comunistas", camaleones y los comunistas políticos, están los anarco-bocheviques, los oportunistas de todo pelaje, los hombres del minuto y todos los que siguen a impulsos de esas fuerzas que alientan encadenadas por los exaltados de apatías y necesidades puramente biológicas. Y como todo lo que se imprime, como todo lo que se levanta sobre la arena, sin arraigo en la tierra fértil y sin bases que lo haga resistente a los embates de todas las tempestades, ese organismo creado por la amalgama de elementos sin afinidad espiritual y sin sentimientos solidarios, se derrumbará estrepitosamente al primer choque con la realidad, o a la primera convulsión de los núcleos que

a raíz de la frustrada evasión del primero. Y así sucedió mientras los camaleones de la erraban de la lucha, dando la vuelta al trabajo y haciendo publicaciones denigrantes contra los que tenían la valentía de seguir luchando a pesar de su vergonzosa retirada. Cuando se trataba de exigir, de imponer la libertad de Radowitzy, los anarquistas estaban solos y hasta se permitían, los camaleones, ridiculizar sus nobles deseos, malogrados por la cobardía y la traición de los eternos reformistas. Y ahora, por una cruel paradoja del destino, somos nosotros — todos los anarquistas dignos — los que nos oponemos a que se menudee la salud o la libertad de Radowitzy, mientras los reuogados y los camaleones cívicos en defensores del preso que tantas veces escarcelaron con su silencio o con sus burlas cínicas y vergonzosas.

Pedí, ya que esa es vuestra misión de eternos pedreguños, la libertad de Radowitzy a sus propios verdugos. Sufrió la vergüenza del que implora una limosna y recibe injurias groseras o compasivas e injuriosas groserías, que nosotros, hoy como ayer, seguimos la obra emprendida en el fondo del querido preso. Y veremos al final, quién fué más digno del propio Radowitzy y de la causa que representa su heroico sacrificio.

Los indultados

Los indultados se defienden. ¿Pero en qué forma? Hermenegildo Rosales, en su discurso, afirma que él no firmó un indulto, y demás a que se lo compruebe. No hay necesidad de "investigar" lo que no es posible. Rosales fué indultado, y su indulto respondió a maniobras políticas. Y esto es una simple cuestión de sentido común. De lo contrario, Rosales hubiera salido a la calle gracias a una agitación popular. ¿Se produjo esa agitación, llegó la protesta del proletariado a asumir proporciones capaces de obligar al gobierno a conceder la amnistía a los procesados de "Bandera Roja"? La demostración de esto, está en los hechos cumplidos. Nadie sale a la calle, después de ser condenado por la justicia burguesa, sin que se solicite el indulto al presidente, o se haga uso de medios políticos. Y la situación del indultado es la misma en todos los casos. Recordaremos a Rosales que, a Antón y Barrera, cuando el proceso de LA PROTESTA en el año 1913, también se les propuso la libertad por medios parecidos a los que sirvieron para abrir las puertas de la cárcel a los condenados de "Bandera Roja". ¿Y aquellos comunistas que se prefirieron "comerse" la condena integral sería que a los indultados se les echó de la cárcel por temor a que provocaran también allí la revolución?

Nosotros, señor Rosales, sabemos cómo se abrió la cárcel, sabemos cómo ustedes obtuvieron el indulto. Es, pues, mejor que no se haga el tanto. Por dignidad, si algo de eso le queda, cálese la boca. Y si dignidad tuvieron no emplearán esos mismos recursos para conseguir el traslado de cárcel o el "indulto" de Radowitzy.

Por su parte, el indultado jefe de la guardia "apolítica", Thomas, trata de defenderse de una acusación respecto de sus actividades como burgués. Silencia, en cambio, lo del indulto. Con dos palabras le valemos a poner en descubierta esta su nueva mentira.

Afirma, y poco le cuesta afirmar, que no era socio industrial de la fábrica de máquinas Expres, cuando se produjo el conflicto que hicimos referencia hace días. Y llega en su cínico a asegurar que entonces estaba en el presidio de Ushatá.

Venamos. En el año 1913 se planteó el conflicto en la fábrica de Urbe Hnos. y Cia., de la que era socio industrial García Thomas. En aquella época apareció "La Rebelión" y desde aquel periódico mantenían contra "LA PROTESTA", los mismos personajes de hoy, una campaña injuriosa que en nada envileció a la que hoy sostienen desde "El Trabajo". A pesar de estos antecedentes, en las crónicas de la época, aparece el nombre de Thomas con mayor intensidad. Los mahometanos de Constantino, y arrojados hacia el Asia Central, deberán detenerse inmediatamente por una razón: "la bandera" del pan-islamismo trata de provocar la lucha en todas partes en que aun se encuentran los mahometanos y cristianos frente a frente. Existió un acuerdo completo entre los jefes del Profeta en todas partes.

Las últimas pruebas fueron los levantamientos contra los italianos en Tripoli, convirtiéndolo toda el África septentrional en campo estratégico del pan-islamismo.

Además de la guerra tripolitana, los mahometanos de Marruecos están batallando contra España; en Egipto el dominio inglés sólo resistió bajo los auspicios del pan-islamismo.

En el Asia Menor los mahometanos y griegos están provocando cada día nuevas contiendas, pero todo esto comparativamente, son asuntos de menor importancia, si se les relaciona con el movimiento de la India.

Los mahometanos están haciendo cuanto es posible para estimular la cooperación a Gandhi y a los budistas, que exceden por mucho a los mahometanos en la India, en la proporción de 5 a 1.

No es que exista afinidad alguna entre ambas sectas; podría decirse más bien que hay antipatía, porque los budistas temen

Compañeros: Difundid LA PROTESTA

ASKAROFF

Sucedió que el nombre de un hombre, de una ciudad, de una comarca recuerda a nuestra memoria cosas alegres o tristes, algunas veces trágicas también. Es esta razón, a pesar de que sé que todos los hombres, cualquiera que sea su misión o su actividad, no tienen más que un valor relativo, que me hace colocar a la cabeza de estas líneas el nombre de Askaroff.

El llamado de Alejandro Berkman y Emma Goldman ha llevado mi pensamiento a Moscú y a los hombres que conocí durante mi corta estadía en esa ciudad, hombres de bondad y abnegación serán mi ejemplo continuo en la áspera lucha que el porvenir nos reserva.

Emma Goldman y Alejandro Berkman nos anuncian el arresto en masa de los anarquistas rusos, así como el fusilamiento de algunos de ellos por el gobierno bolchevique bajo pretexto de "banditismo".

En estas luchas a muerte contra la idea anarquista y los que son sus amigos, no podemos más que elevar nuestra protesta más fuertemente. Calificando de "bandidos" o de "contrarrevolucionarios" a los anarquistas que encarcela o que asesina, el gobierno bolchevique usa de un procedimiento que no parece extraño a los métodos del gobierno real de Alfonso XIII, proclamando "bandidos" o "contrarrevolucionarios" a los camaradas que encarcela o que mata; estos métodos de gobierno no engañan más que a los que tienen interés en ser engañados.

Los bandidos son los que bajo pretexto de defender la revolución organizan una fuerte ejército y una "Cheka", organismos "revolucionarios" que, infinidad de veces, sirvieron para robar y armar a saque y fuego a aldeas enteras bajo el pretexto de que habían robado obedecer las órdenes de los dictadores de Moscú.

Los "contrarrevolucionarios" son los que, por sus métodos dictatoriales, han impedido en su concepción personal la revolución de octubre, los que mataron todo espíritu verdaderamente revolucionario destruyendo el libre-pensamiento, la libre acción del individuo, del que ellos hicieron un esclavo.

El arresto de Askaroff nos inclina a creer que no hay anarquistas en libertad en Rusia. Repetidas veces, los bolcheviques declararon que si todos los anarquistas se resisten a Askaroff, no habría nunca habido persecución contra ellos. Fue el organizador de los grupos "universalistas", los grupos más cercanos a los bolcheviques, y los que podrían llamar "derecha" del anarquismo. Los universalistas están deteniendo

El pan-islamismo

Es indudable que la rebelión en la India, en la que participan budistas y musulmanes, tiene sus puntos de contacto con el movimiento islamista, agravado a raíz de las condiciones oprimidas impuestas a Turquía por los aliados victoriosos. La propaganda de Gandhi cuenta con el apoyo de los mahometanos, asumiendo así el carácter nacionalista que asumió en los últimos tiempos. En esa alianza de indios y musulmanes, está el peligro para el imperio británico, puesto que el aspecto religioso de la rebelión de los indios recobra caracteres de verdadera lucha contra el dominador extranjero, estando unidos en un mismo propósito vindicador — por primera vez en la historia — dos razas que siempre se odiaron y de cuyo odio hizo Inglaterra su arma más poderosa de conquista y dominación en la India.

Comentando el desarrollo del pan-islamismo, dice un periodista yanqui, hace unos días, lo siguiente:

Si la agitación gandhista, de resistencia pasiva, fuese absorbida por la ambición mahometana y convertida en una guerra anti-cristiana, el levantamiento general amenazaría a todas las potencias de la civilización occidental, desde el Mediterráneo hasta el Océano Índico.

El pan-islamismo ha encontrado su oportunidad fútil para resistir la presión contra El Corán, que Europa ejerce cada día con mayor intensidad. Los mahometanos que han sido expulsados de Europa, excepto de Constantinopla, y arrojados hacia el Asia Central, deberán detenerse inmediatamente por una razón: "la bandera" del pan-islamismo trata de provocar la lucha en todas partes en que aun se encuentran los mahometanos y cristianos frente a frente. Existió un acuerdo completo entre los jefes del Profeta en todas partes.

Las últimas pruebas fueron los levantamientos contra los italianos en Tripoli, convirtiéndolo toda el África septentrional en campo estratégico del pan-islamismo.

Además de la guerra tripolitana, los mahometanos de Marruecos están batallando contra España; en Egipto el dominio inglés sólo resistió bajo los auspicios del pan-islamismo.

En el Asia Menor los mahometanos y griegos están provocando cada día nuevas contiendas, pero todo esto comparativamente, son asuntos de menor importancia, si se les relaciona con el movimiento de la India.

Los mahometanos están haciendo cuanto es posible para estimular la cooperación a Gandhi y a los budistas, que exceden por mucho a los mahometanos en la India, en la proporción de 5 a 1.

No es que exista afinidad alguna entre ambas sectas; podría decirse más bien que hay antipatía, porque los budistas temen

Hablan los cínicos

Luchar en la forma que aquellos desean, pero los mahometanos simulan doltazgo porque su objetivo es aprovecharse de los propósitos budistas de Gandhi. Si Gandhi fuera real, su meta sería un grupo de gente que reuniera sus elementos y emprender una guerra de conquista.

Lo que importa, por el momento, señalar el extravío que consiste en utilizar las armas y los soldados de la nación en menesteres políticos. No es esa la misión que incumba a los cuerpos militares que el país sostiene, y destinados a respaldar pequeñas infracciones de orden común o lo que todavía resulta más deplorabile, a satisfacer inferiores represalias políticas, significa disminuir su decoro y el respeto general que debe rodearlos como defensores de la soberanía y de la integridad patria.

Es aquí una nueva contradicción, en que incurren los cínicos de siempre, ahora reclaman que por los "prestigios" del ejército, éste no debe ser ocupado en funciones de policía, y ayer nomás autorizaban al gobierno para que lo mandara en funciones policíacas a Suez Canal, donde, en esas mismas funciones se cubrió de "gloria" y "prestigio".

Pero los cínicos, como decíamos ayer, no se interesan por ocultar su cinismo, puesto que no tienen otros intereses que los materiales, y en su defensa son capaces de llegar a cualquier cosa indigna.

Recién ahora se acuerdan de que el ejército está sostenido por el país, cuando no tienen empacho en pedir que se utilice contra el país en todo momento que el capitalismo extranjero lo necesite, como ocurrió recientemente en Santa Cruz. El país no es un campo exclusivamente de los partidos capitalistas y sus viles intramuros; quien sostiene al ejército no son precisamente esos partidos, sino los elementos de la producción. Y es contra esos elementos que se acostumbró usar el ejército, ya sea en funciones de policía como de verdugo. ¡Ah, no se nos olvidan los hechos tan fáciles!

Pero en el caso de los cínicos estamos condenados a machacar en fierro frío. Estos cumplen su misión villana con una imperturbabilidad pasmosa, sin que el verdadero interesado — el pueblo — levante la mano y los aplaste, como se debería hacer con todos los canallas que medran a sus expensas y encinan su ríen de su estulticia.

L. XIPORT.

Paris, febrero de 1922.



Federación O. de Luz y Fuerza
El Consejo Administrativo convocará a los compañeros...

Centro Social "Emilio Zola"
Talleres (Este) - F.C.S.

El centro E. Zola de Talleres (Este) en vista de las publicaciones...

Nota: Los miembros de la comisión de Finanzas que pertenecen al C. E. Zola...

Advertencia: La Comisión de Finanzas y el centro E. Zola, no reconocen a Llané...

Sociedad Obreros de Obras Sanitarias
Queda citada la comisión y demás compañeros...

C. P. Presos. de los Territorios de Chubut y Santa Cruz

A los miembros que componen la C. D. de este comité...

Sind. U. de la Industria del Vestido
Reunión del Comité Central.

Repartidores y Dep. de Pañaderías
Sección Avellaneda, Lanús y Talleres.

Trabajadores de las Barracas y Mercado Central de Frutos

Se cita a los obreros de este gremio a la asamblea general ordinaria...

Agrupación C. A. de Obreros en Calzado
Para el sábado 18 a las 18 horas...

Obreros Mossistas y Anexos
Esta C. A. invita al gremio en general...

Escultores, Moldedores y Anexos
Se invita a los asociados a la asamblea que se realizará el viernes 17...

Sociedad de R. Obreros Herradores
Podemos en conocimiento del gremio en general...

"La Revista Obrera"
Los componentes del grupo Editor, quedan citados a la reunión...

Obreros Ladrilleros y Anexos
Convocamos a los obreros del gremio a la asamblea general...

Agrup. C. A. de Ayudantes y Peones
Los componentes de esta agrupación están citados para hoy...

Obreros Pañaderos
Avellaneda, Lanús y Talleres
Invitamos a los obreros del gremio...

Sociedad Obreros Navales
La Plata
Quedan invitados todos los componentes...

Varios
A la Agrupación Sindical Anarquista de Obreros Zapateros...

C. Femenino "Compañeras Unidas"
Invitamos a todas las señoras a que pasen por secretaría...

S. Unión de la I. del Vestido
Alejandra - F.C.C.A.

Obreros Mossistas y Anexos
El beneficio de esta rifa fue distribuido en la siguiente forma...

Agrupación "Arte y Naturaleza"
(Beródico anarquista de Chile)
Balance general 41: la suscripción voluntaria levantada...

Comité Pro Sacco y Vanzetti
Deseario beneficiar la cruzada emprendida en esta emergencia...

"TRABAJO"
Los que deseen suscribirse o adquirir ejemplares de este periódico...

Administrativas
Cantidades recibidas hasta el día 11 del corriente.

F. y conferencias
O. Pañaderos de Buenos Aires
La primera conferencia se efectuará el domingo 19...

Agrup. Artística "Florence Sánchez"
Esta agrupación ha organizado para el sábado 18...

Centro Fem.
"Aspiración a Realizar"
Mañana sábado 18, a las 20 horas, gran velada...

PROGRAMA
Himnos sociales por la orquesta. Se pondrá en escena el drama...

Una ciudad-comuna sino la creación correspondiente de una red potente...

Resumiendo: el mismo proceso de la revolución social — destructivo...

La adaptación de este axioma es la primera condición indispensable...

Pues, siendo anarco-comunista por su contenido, deberá ser, como hemos visto...

El reconocimiento de esta particularidad es la segunda condición de la posibilidad...

Primera conferencia de las organizaciones anarquistas "Nabat" de Ucrania

Declaración y resoluciones

Es indudable que un problema tan crucial como la creación — sobre lo destruido — de una nueva agricultura...

una ciudad-comuna sino la creación correspondiente de una red potente de organizaciones económico-sociales...

Resumiendo: el mismo proceso de la revolución social — destructivo, por cuanto destruye las viejas y mentales formas de organización...

La adaptación de este axioma es la primera condición indispensable para que las corrientes anarquistas antagonicas puedan, al fin, darse la mano...

(Continúa)